

# “Encantado” con la CdMx: Ken Salazar

ALMA PAOLA WONG  
CIUDAD DE MÉXICO

ASÍ LO DUO

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se reunió con el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, a fin de fortalecer la relación del país del norte con la Ciudad de México.

Entre los temas que abordaron estuvieron la importancia de generar empleos para los jóvenes, las energías renovables y el intercambio comercial, informó el gobierno capitalino.

Sheinbaum destacó el proyecto Vallejo-I, con el que empresas

del país vecino del norte pueden interesarse en invertir, y la vinculación de los alumnos de las Escuelas de Código de los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares) con la prestación de servicios digitales a empresas estadounidenses.

En la reunión estuvieron presentes el ministro consejero de asuntos políticos, Brian Naranjo, y la coordinadora de asesores y asuntos internacionales, Diana Alarcón González.

En tanto, Sheinbaum y Salazar difundieron en sus cuentas de Twitter el encuentro. “Por la mañana recibí al embajador de los Estados Unidos en México, Ken Salazar. Dialogamos sobre la historia común de los mexicanos en Estados Unidos, cambio climático y oportunidades para la inversión en la Ciudad de México”, publicó la jefa de Gobierno.

Mientras que el diplomático posteó: “Tuve el gusto de conocer a la jefa de Gobierno y dialogar con ella sobre salud, seguridad,

economía y cooperación. Estoy encantado con esta ciudad de más de 20 millones de personas que será mi hogar durante mi encargo como embajador”.

“Tuve el gusto de conocer a la jefa de Gobierno y dialogar con ella sobre salud, seguridad, economía y cooperación”

**Ken Salazar**  
Embajador de EU



Sheinbaum destacó oportunidades de inversión. ESPECIAL



**Destacan generación de empleo**

# Gobierno de la CDMX suma acciones para fortalecer la reactivación económica

● Promoción de los nuevos esquemas de inversión, detonación de un programa turístico e impulsar la creación y adquisición de vivienda incluyente, los ejes

Camila Ayala Espinosa  
estados@eleconomista.mx

**A fin** de fortalecer el actual programa de reactivación económica, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dio a conocer más acciones, como la promoción de los nuevos esquemas de inversión, la detonación de un programa turístico para este último trimestre del año, así como facilitar la generación y adquisición de vivienda incluyente.

Desde el Museo de la Ciudad de México y frente a representantes de la Iniciativa Privada, explicó que uno de los nuevos modelos de inversión que se han detonado es el proyecto Vallejo-i, por lo cual se busca que el sector empresarial y los inversionistas extranjeros y locales lo conozca más.

Recordó que en esta zona, ubicada en la alcaldía Azcapotzalco, se generará el desarrollo de proyectos de investigación y manufacturas con valor agregado; recientemente se inauguraron un Centro de Innovación y un Centro de Datos, en los cuales van a trabajar empresas y universidades públicas y privadas.

“Es algo muy innovador en la ciudad y que puede tener un potencial muy grande. Desde el propio Plan Parcial de Vallejo, que tiene grandes innovaciones, también en términos de la venta de potencialidades para poder generar mejoras urbanas en la zona, como el propio hecho de tener usos mixtos, que también nos permiten generar un esquema de desarrollo distinto en la ciudad”, manifestó.

La mandataria señaló que también aumentarán la promoción para que se invierta más en el modelo de economía circular local, ya que representa un área oportunidad.

Asimismo, desde esta semana arranca el inicio de la campaña turís-

tica “La Ciudad que lo tiene todo”, que tiene como objetivo fomentar eventos masivos en el último trimestre del año, como la Fórmula 1 y el Día de Muertos.

Sobre los objetivos de generar más esquemas de desarrollo de vivienda y de financiamiento, Sheinbaum Pardo informó que van a buscar mayor colaboración con Fovissste e Infonavit; y se realizará una consulta pública para generar un nuevo reordenamiento territorial en la urbe.

**Presentan avances**

La secretaria de Administración y Finanzas, Luz Elena González Escobar, aseguró al sector empresarial que se han generado significativos progresos a 60 días de haberse presentado el nuevo plan de reactivación económica.

Por ejemplo, la aplicación de más de 11 millones de dosis contra Covid-19. Además, se espera que al finalizar esta semana se cubra a 98% de los adultos con su primera dosis y a 74% con esquema completo.

La funcionaria planteó que la Ciudad de México fue la entidad que más empleo generó en el octavo mes por segunda ocasión en el 2021, con 21,572, lo que representó 16.7% del total nacional. Este agosto fue el mejor en los últimos 15 años.

El área con mayor crecimiento de empleo formal fue la construcción con 9,141 puestos generados, seguido de transporte con 6,031.

Además, el sector comercio ya cuenta con 3,845 puestos de trabajo adicionales a los registrados en febrero del 2020, mientras que la construcción con 1,941 y el transporte con 3,610.

González Escobar dijo que la actividad económica capitalina acumula tres trimestres con alzas consecutivas, con el comercio como uno de los principales motores.

“Las mipymes, que son el pilar de la economía y los principales generadores de empleo, retoman su rumbo. En lo que va del año han comenzado actividades 11,186 nuevas empresas en la ciudad”, agregó.

Respecto a la Inversión Extranjera Directa, la capital se mantiene en el primer lugar y ya captó más de 3,270 millones de dólares en el primer semestre del año.

En materia turística, la Ciudad de México logró obtener el distintivo Safe Travels; durante julio y agosto recibió 1.7 millones de turistas que generaron una derrama económica de 15,000 millones de pesos.



**Se han generado significativos progresos a 60 días de haberse presentado el nuevo plan de reactivación económica”.**

**Luz Elena González Escobar,**

SECRETARIA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS DE LA CDMX.



Los ingresos totales al finalizar agosto fueron 7% superiores a la meta programada para el periodo, al alcanzar 161,703.9 millones de pesos y existe un desendeudamiento neto de 3.7% respecto al cierre del año pasado.



La mandataria señaló que aumentarán la promoción para que se invierta más en el modelo de economía circular local. FONOS: CLAROSCURIO



# Ultimado a balazos en Alcaldía Tlalpan

**KARLA RIVAS**

Tras varios días de agonía, un hombre perdió la batalla contra la muerte en una sala de hospital, luego de que ingresara la tarde del pasado domingo, con heridas de bala.

Alrededor de las 18:00 horas, el silencio y la calma se vieron interrumpidos para vecinos de las calles Cerro Batalla y Cerro San Pedro, en la colonia Tlalmille, Alcaldía Tlalpan, luego que una serie de disparos se dejaron escuchar.

Y es que sujetos armados ya vigilaban a su víctima desde un punto estratégico, el cual caminaba por la acera, cuando fue sorprendido por sus agresores, quienes sin mediar palabra abrieron fuego en su contra, para después huir a toda prisa y perderse entre las calles aledañas.

Tras una alerta a través de la frecuencia de la policía, unidades de los cuerpos de emergencia se movilizaron hasta el punto, donde encontraron a un hombre tendido sobre en el suelo, en un charco de sangre, con lesiones por arma de fuego por lo que solicitaron apoyo médico inmediato.

Paramédicos llegaron hasta el sitio, para brindar los primeros auxilios a la víctima de entre 30 y 35 años de edad, y tras estabilizarla fue trasladada de emergencia al Hospital

General Xoco, ubicado en la Alcaldía Benito Juárez, para su atención médica especializada.

Médicos especialistas trabajaron durante varias horas para salvar la vida del hombre, sin embargo, pese al trabajo aún se encontraba de salud delicado por lo que tuvo que quedarse en el hospital.



## AL MANDO



#OPINIÓN

### NUEVO TRIUNFO DE CLAUDIA SHEINBAUM

**La Secretaría de Turismo dio a conocer que la Ciudad de México será la sede del Tianguis Turístico 2023, única en postularse para el evento**



La historia del Tianguis Turístico dio un giro durante el periodo de gobierno del presidente, **Felipe Calderón**. Recordará que en ese momento se tomó la decisión de sacar el evento emblema del sector de la sede en Acapulco.

Con la llegada de **Enrique Peña Nieto** a la Presidencia regresó de nuevo al estado de Guerrero la convención de negocios, con la salvedad de hacerla un año en el puerto y otro en alguna ciudad del país.

La edición número 45 de este año se realizará en Mérida, Yucatán, del 16 al 19 de noviembre, todo se encuentra listo, así lo señaló la titular de la Secretaría de Fomento Turístico de Yucatán, **Michelle Fridman Hirsch**, asumiendo que el evento debe ser visto como el renacer de la industria luego del golpe que el sector sufrió por la pandemia de COVID-19, para regresar al puerto de Acapulco en 2022.

En ese sentido el "Comité de Selección Encargado de Analizar y Evaluar las Propuestas Presentadas por Entidades Federativas Interesadas en ser la Sede del Tianguis Turístico 2023", que preside el titular de la Secretaría de Turismo (Sector), **Miguel Torruco Marqués**, dio a conocer que la Ciudad de México será la sede del Tianguis Turístico 2023.

Llama la atención que la capital del país fue la única en postularse, por lo que el Comité no se vio en la necesidad de plantear una competencia.

Sin duda esta acción debe ser vista como un acierto de la administración que encabeza **Claudia Sheinbaum**, ya que el turismo es por mucho uno de los principales motores económicos a nivel regional, además que para el 2023 nuestro país se encontrará en plena efervescencia política por las elecciones de 2024, lo que traerá reflectores y cobertura de los medios de comunicación.

#### TENDENCIAS EN ATENCIÓN A CLIENTES

En el marco del CX Day, evento regional que reúne a las principales empresas del sector de Experiencia al Cliente, cuyos

ingresos generados fueron por más de 10 mil millones de dólares en Latinoamérica sólo en 2019, se discutieron las principales tendencias de esta industria.

Particularmente este sector ha sido crucial para diversos sectores como salud, seguros y telecomunicaciones durante el periodo de la pandemia. Destaca la integración de nuevas tecnologías o el trabajo remoto, que ha producido inversiones de las empresas, como en el caso de Atento, de **Carlos López-Abadía**, que ha destinado 40 millones de dólares para migrar a más de 80 mil colaboradores a trabajo a distancia en 14 países donde opera, incluido México.

La relevancia de este sector no se concentra sólo en las empresas del gremio en el país, sino que para 45 por ciento del ecosistema empresarial a nivel mundial, ofrecer una atención de alta calidad a sus clientes se ha convertido en una prioridad, según un estudio de Super Office, firma dedicada a servicios de atención al cliente basados en la nube, incluso superando a factores tradicionales como el producto o precio.

**En noviembre  
se va a realizar  
en Mérida,  
Yucatán, y  
en 2022, en  
Acapulco**



# En 3 alcaldías, más casos de embarazo infantil

DANIEL SAMPERIO

**CIUDAD DE MÉXICO.**— De acuerdo con el Consejo Nacional de Población (Conapo) en el 2020 se contabilizaron 8 mil 876 casos registrados de embarazos en niñas menores de 14 años en todo el país. Aunque la Ciudad de México es la entidad con la menor tasa, con 261 niñas embarazadas, legisladoras de Morena afirmaron que los casos se ubican principalmente en las alcaldías Cuajimalpa, Milpa Alta y Xochimilco.

La titular de Conapo, Gabriela Rodríguez, detalló que la CDMX es la entidad que tiene una menor tasa de este tipo de embarazos contabilizando 261 casos de niñas menores de 14 años, siendo las alcaldías de Cuajimalpa, Milpa Alta y Xochimilco, donde se concentra el 80% de ellos, en contraste con la más baja, que es en la alcaldía Benito Juárez. Rodríguez Ramírez pidió a las legisladoras buscar y dar atención a esas 261 jóvenes madres.

## REPUNTE

Las legisladoras lamentaron que el embarazo adolescente haya repuntado el año pasado



• Elevada tasa de embarazos



### FALTA INVERSIÓN GENERAR EMPLEO NO ES SUFICIENTE: SHEINBAUM

Claudia Sheinbaum consideró que si bien la industria del entretenimiento y la inmobiliaria han generado empleos en la capital, "no es suficiente"; faltan esquemas de crédito e inversión. Luz Elena González, secretaria de Administración y Finanzas de la CDMX, dijo que en agosto la ciudad lideró la creación de empleo formal en el país, con 21 mil 572 nuevas plazas.

— Eduardo Ortega / PÁG. 7



INVERSIÓN. Coinciden Sheinbaum y Del Valle en impulsar proyectos estratégicos.

#### EN LA CAPITAL

## Empleo no basta para reactivar economía

EDUARDO ORTEGA  
cortoga@elfinanciero.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que si bien tanto la industria del entretenimiento como los grandes desarrollos inmobiliarios han ayudado mucho a generar empleo en la capital del país, "no es suficiente".

Durante la presentación del primer avance del Plan de Reactivación Económica de la capital, la funcionaria consideró que será necesario seguir trabajando en las mesas de reactivación económica



para encontrar nuevos esquemas de financiamiento y, sobre todo, de inversión.

“¿Qué nos falta para poder reactivar más la economía de la ciudad?, obviamente hay temas asociados a la propia pandemia, disminución de la demanda natural por la crisis económica y, también, la elevación de muchos costos relacionados con materia prima de la construcción”, dijo.

Por otra parte, Luz Elena González, secretaria de Administración y Finanzas, reportó que por segunda ocasión en este año, la Ciudad de México lidera la creación de empleo formal a nivel nacional, ya que tan solo en agosto superó a todas las entidades de la República al generarse 21 mil 572 puestos de trabajo, lo que representó el 16.7 por ciento del total nacional.

Refirió que gracias a que se presentó un plan de 10 puntos para la reactivación económica de la capital, se prevé que para finales de este año se instalen, al menos, 200 Fintech.

*“Tenemos que mostrar que la CDMX es mejor que antes de la pandemia”*

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
Jefa de Gobierno de la CDMX



**ABREN MÁS LA CARTERA, REPORTA SECRETARÍA DE FINANZAS**

# Aceleran gasto en alcaldías de CDMX, se desfondan y tensan transición

Por **Adriana Estrada**

**EN CINCO** de las que perdió Morena aumentan 24.64% gasto en el primer semestre comparado con el mismo periodo de 2020; en Magdalena Contreras crece 50% **págs. 14 y 16**

**EN MH** se ejerce 25% más, en Á. Obregón, 11.2%, Azcapotzalco, 17% y Tlalpan, 20%; BJ presenta controversia en la Corte por acuerdo del GCDMX para facilitar construcciones



Ahora sus demarcaciones están desfondadas y con deudas

## Alcaldes salientes elevan 24.6% su gasto en los últimos 6 meses

**LA MIGUEL HIDALGO** ejerció 25% más que en el primer semestre del 2020; en Magdalena Contreras, 50%; Álvaro Obregón, 11.2%; Azcapotzalco, 17%, y Tlalpan, el 20%

• Por **Adriana Estrada**  
mexico@razon.com.mx



**A** pesar de la reducción en el presupuesto 2021 en la Ciudad de México por la pandemia, cinco alcaldías gobernadas por Morena y que pasarán a manos de la oposición aumentaron su gasto semestral 24.64 por ciento, en promedio, y ahora se encuentran desfondadas y con deudas.

De acuerdo con el último reporte de la Secretaría de Finanzas de la capital, las demarcaciones Miguel Hidalgo, Magdalena Contreras, Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Tlalpan ampliaron su gasto, justo en el periodo en el que se llevaron a cabo las elecciones.

En el caso de la Miguel Hidalgo, aumentó su gasto una cuarta parte de lo que ejerció durante el mismo lapso en el 2020: de 824.5 millones pasó a mil 033 millones 200 mil pesos, es decir, 25 por ciento más.

En medio de esta situación, el alcalde electo de esta demarcación, Mauricio Tabe, reveló que la administración saliente tiene una deuda de 83 millones de pesos.

"Prácticamente nos quedamos sin recursos para poder iniciar los próximos 90 días y también para eso pedimos el apoyo por parte del Gobierno de la ciudad, para poder tener recursos", destacó Tabe.

La Magdalena Contreras, donde también gobierna aún Morena, su gasto en los primeros seis meses del 2020 fue de 360.5 millones, mientras que en el mismo periodo del 2021 fue de 540.2 millones de pesos, casi el 50 por ciento más.

Ante esta situación, Luis Gerardo Quijano, edil electo en esa demarcación, expuso su preocupación, ya que en estos meses se destinaron recursos en banquetas y programas sociales.

Quijano Morales, quien tomará posesión del cargo el próximo 1 de octubre, señaló que en la transición no les han entregado la información adecuada para saber el estado financiero que guarda la actual administración.

En el caso de Álvaro Obregón, durante el primer semestre del 2020 el gasto ejercido fue de 986.1 millones de pesos, mientras que en ese mismo periodo del 2021 fue de mil 096.8 millones de pesos, 11.2 por ciento adicional.

Lía Limón, alcaldesa electa, resaltó que los funcionarios salientes los dejan sin recursos. "Morena debía dejar 748 millones de pesos para cerrar el año y sólo deja 41, pero además nos dejan con deudas millonarias y muchas necesidades sin atender", mencionó.

En Azcapotzalco, que aún es regido por el morenista Vidal Llerenas, su gasto en el primer semestre del 2020 fue de 601.0 millones, y en el mismo periodo de este año fue de 703.9 millones de pesos; es decir, 17 por ciento más.

Para el caso de Tlalpan, el panorama no es distinto, pues su gasto en los primeros seis meses del 2020 fue de 816.9 millones, mientras que en el mismo periodo del 2021 fue 978.7 millones de pesos, casi el 20 por ciento más.

Las 16 alcaldías de la ciudad sufrieron un recorte de tres mil 844 millones 195 mil pesos en su presupuesto para este 2021, lo que representó 8.79 por ciento menos de lo que les fue asignado en el 2020.

El lunes pasado, los alcaldes de oposición, adheridos a la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX), afirmaron que, en cuanto a la transición, a unos días de que se inicien sus gobiernos, no hay claridad sobre los recursos que se están dejando a las administraciones salientes.

"Las alcaldías fueron entregadas por la gente de Morena en condiciones deplorables; siempre dijimos que un mes era muy poco tiempo para conocer la realidad, y no nos permite hacer una planeación", afirmaron los próximos funcionarios.

## o el dato

**La Cuauhtémoc** solicita ampliación presupuestal por 400 mdp; la Miguel Hidalgo requiere 95, y Tlalpan y Álvaro Obregón, 80 mdp

